

Reactivación de la Minería

Rehabilitación de la planta de concentración Machacamarca en fase de conclusión



Bocamina Comibol 13/08/2021

Con rigurosas pruebas finales de calidad al funcionamiento operativo, en los próximos días se prevé la conclusión del proceso de Rehabilitación de la Planta de Concentración de Minerales Machacamarca, dependiente de la Corporación Minera de Bolivia.

La información corresponde al Ing. Germán Ríos, Gerente General de la Corporación Minera de Bolivia Regional Oruro, al puntualizar que “Estamos en los últimos detalles, haremos la valoración correspondiente y pondremos a disposición de nuestras autoridades para la activación oficial de éste ingenio”.

Según Ríos, la decisión de continuar con el proceso de Rehabilitación de la Planta de Concentración de Minerales Machacamarca, corresponde a la actual Administración que preside el Ing. Eugenio Mendoza Tapia. Conforme la planificación, la carga mineralizada objeto de tratamiento del ingenio tiene una sostenibilidad promedio de 10 años, los desmontes y colas situados en el lugar, servirán

para un tratamiento de 150 TM por día.

El proyecto es rentable, por considerar el tamaño de la reserva y cálculos financieros, sin embargo, los resultados de las pruebas finales, arrojarán datos más fiables que serán entregados en los próximos días a nuestras autoridades, complementó el Ing. Ríos.

Compromiso

Los tiempos de emergencia ameritan reacciones inmediatas y compartidas, desde la Presidencia Ejecutiva de COMIBOL, se dispuso personal adicional a las labores de rehabilitación del ingenio, cuyo objetivo fue cumplir con el cronograma, trabajadores mineros de Empresa Minera Catavi y Mallku Khota se sumaron a la brigada de trabajadores en el proceso de Rehabilitación del Ingenio.

Ubicación

Machacamarca es la segunda sec-

ción municipal de la provincia Panta-león Dalence, está ubicado al sur de la ciudad de Oruro, a 30 km. Sobre la carretera Panamericana Oruro-Potosí.

Historia

En tiempos prehispánicos Machacamarca y su entorno territorial correspondió a la Imposición Incaica que formó los Ayllu (Huancarani y Tapacaris) para luego reconvertirse en el centro de la actividad minera y ferrocarrilera.

Su origen proviene a consecuencia del ingenio minero Jalajtaña “El chico” que funcionó en la colonia y que dio lugar a su formación social. Su complemento identitario se verificó con la creación de la Estación Ferroviaria en Machacamarca en el año 1892 después de la Guerra del Pacífico.

Según autoridades de COMIBOL en el periodo del Gobierno de facto 2020, el Ingenio intentó ser rehabilitado sin plan ni recursos.